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６
月
15
日
に
今
年
度
の
国
民

健
康
保
険
料
の
決
定
通
知
書

（
納
付
書
）
が
い
っ
せ
い
に
送

付
さ
れ
、
16
日
か
ら
加
入
者
の

区
民
に
届
き
ま
し
た
。

通
知
を
受
け
取
っ
た
方
か
ら

の
問
い
合
わ
せ
の
電
話
が
殺
到

し
、
区
役
所
の
代
表
電
話
が
通

じ
な
く
な
る
ほ
ど
で
し
た
。
国

保
課
の
様
子
を
見
に
行
く
と
、

多
く
の
区
民
が
納
付
書
を
手
に

順
番
を
待
っ
て
い
て
混
雑
し
て

い
ま
し
た
。

共
産
党
区
議
団
に

も
多
数
の
メ
ー
ル
や

フ
ッ
ク
ス
が
届
い
て

い
ま
す
。

Ａ
さ
ん
は
中
学

生
の
お
子
さ
ん
と

奥
さ
ん
と
３
人
暮

ら
し
。
電
気
工
事
の
自
営
業
者

で
す
が
、
昨
年
の
所
得
と
同
額

な
の
に
、
年
間
33
万
５
千
円
円

か
ら
44
万
８
千
円
に
何
と
11
万

３
千
円
も
の
値
上
げ
。
と
て
も

納
得
で
き
な
い
と
区
役
所
に
抗

議
に
行
っ
た
が
、
門
前
払
い
。

何
と
か
な
ら
な
い
か
と
相
談
に

来
ま
し
た
。

ま
た
、
中
学
生
を
持
つ

Ｂ
さ
ん
か
ら
は
「
国
保
料

の
値
上
げ
が
、
中
学
校
の

保
護
者
会
で
話
題
に
な
り

ま
し
た
。
み
な
さ
ん
去
年

と
収
入
は
変
わ
ら
な
い
の

に
、
年
間
15
〜
30
万
円
、

子
供
が
た
く
さ
ん
い
る
方

は
一
気
に
40
万
円
も
上
が

り
ま
し
た
。
私
も
29
万
円
も
上

が
り
、
み
ん
な
急
激
な
値
上
げ

に
怒
っ
て
ま
す
。
考
え
ら
れ
な

い
こ
と
で
す
」

国
民
健
康
保
険
料
は
、
３
月

議
会
で
近
藤
区
長
が
提
案

し
た
値
上
げ
条
例
に
自
民
、

公
明
、
民
主
が
賛
成
し
た

た
め
、
大
幅
な
値
上
げ
に

な
っ
た
も
の
で
す
。

国
保
料
の
大
幅
値
上
げ
は
、

た
だ
で
さ
え
苦
し
い
区
民
生
活

に
追
い
打
ち
を
か
け
る
も
の
で

す
。国

保
料
は
２
３
区
で
統
一
保

険
料
方
式
の
た
め
、
足
立
区
だ

け
が
保
険
料
を
下
げ
る
こ
と
は

困
難
で
す
が
、
区
が
福
祉
施
策

と
し
て
値
上
げ
分
を
補
助
す
る

仕
組
み
を
作
れ
ば
、
実
質
的
に

値
上
げ
を
ス
ト
ッ
プ
す
る
こ
と

は
で
き
ま
す
。

改
選
後
、
共
産
党
区
議
団
は

第
２
回
定
例
会
で
こ
の
問
題
を

代
表
質
問
、
一
般
質
問
で
取
り

上
げ
、
24
日
に
は
再
び
値
上
げ

分
の
負
担
を
軽
減
す
る
条
例
提

案
を
行
い
区
民
委
員
会
で
審
議

さ
れ
る
こ
と
に
な
り
ま
し
た
。

http://www5.famille.ne.jp/~k-itou/index.html

自宅 足立区花畑6-20-1 電話3859-6952

足立区役所 電話3880－5111（内線4650～4654）

日本共産党区議団 直通3880－5770

住民税は４千円で変わらない

のに国民健康保険料は倍に上

がる通知が来た。節約にも限

度がある。

（69才ひとり暮らし男性）

９９円の卵の特売に４０分並ん

で買い、節約している。年間４万

円の負担増。どうやって支払えと

いうのか。（南花畑）

国民健康保険料関連条例に対する各党の態度
（2011年3月）

自民 公明 共産 民主

保険料の値上げ条例 ○ ○ × ○

負担増を抑え軽減する条例 × × ○ ×

夏の計画停電 足立区
は除外されます！

政府が「夏期の電力需給対策について」の方

針をだし、東京電力は「万が一、電力需給が逼

迫し、やむを得ず計画停電を実施せざるを得な

い場合の備えとして計画停電の運用を見直す」

と、新たな計画停電の内容が発表。これによる

と「１グループ１日２時間」「時間帯は9:30～2

0:00」と変更され、「被災地と病院、２３区は

除外」となっています。しかし、震災後の計画

停電も「２３区は除外」といいながら足立区内

西部地域では計画停電が行わわれ大変な影響を

受けました。関係者に確認をしたところ、「前

回の教訓から改善した。足立区も２３区内だか

ら実施しない。他県の病院も除外する」と明言

する、回答がありました。

平成23年度の国保料の納付書が届き

ました。

詳細が知りたくて区のHPを見ても値

上がりの理由がよくわかりません。

うちのような低所得家庭に保険料の

1,5倍のアップは正直言って辛いです。

毎月公共料金を節約し、他の出費は

抑えているのに保険料だけはどにもな

らない切ないです。

（パートで働く主婦）
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国保料値上げ通知が届き日本共産党区議団には区民の

声が寄せられ、区役所には、わずか３日間で５０００人以上の

苦情・問い合わせが殺到しました。今回の値上げは「単なる

値上げ」ではなく、賦課方式の変更により「扶養家族が多

い。障がい者・子育て中・高齢者がいる。住宅ローンを抱え

ている。医療・介護の負担が重い」など困難が多いほど大

幅値上げになるものです。日本共産党は負担軽減条例を

提案し、議会での質問を紹介します。

今年の予算議会代表質問で、国保料
の値上げストップ・負担軽減を求め
る日本共産党
日本共産党ー 区長は今議会で国民健康保険料改定案の

提出を予定していますが、単なる値上げではなく賦課方式

を旧ただし書き方式に変更するため、大幅な負担増が区民

に追い打ちをかけます。「23区統一保険料で、値上げは１人

当たり平均5180円、経過措置の２年間は1374円の値上げ、

値上げになるのは２～３割」と区側は説明していますが、板

橋区の試算で６割以上の世帯が値上げになることが、明らかになりまし

た。「障がい者・お金のかかる大学生がいる」「高齢者を扶養している」

「扶養家族が多い」「医療費や介護費用の負担が多い」「住宅ローンを

抱えている」など、困難をかかえ所得控除や税額控除がある人ほどそ

の値上げ額は大きくなります。例えば40代の５人家族で子どもが３人、

うち一人が障がい者、一人は大学生、住宅ローン返済中の年収450万

円の家族の保険料は、今までは所得割がゼロ円でしたが、36万5000

円になり、総額22万円だった保険料が46万円に跳ね上がります。一方

で、所得の多い人は値下げになります。

もともと経済基盤の弱い国保加入者なのに、他の社会保険よりも重い

負担で「高すぎて払えない」状況です。今でさえ滞納世帯が４分の１も占

めるのに、旧ただし書き方式への移行により、さらに「払いたくても払え

ない」世帯が生まれ、区の収納率も低下しかねません。控除や社会的困

難が多い家庭ほど値上げ幅が高くなることがいいと思っているのか、

区はどう考えているのか。

また、打撃的な大幅値上げになる世帯も生まれる中、国や都に対し責

任を果たし補助を増やすことを求めるとともに、区としても負担軽減を

行うべきです。減免制度の預貯金要件の緩和などとともに、保険外で

支援を行う考えはないか、答弁を求めます。 （2011年2月22日・代表質

問より）

日本共産党足立区議団は、区民の声を区政に生かす

ため毎年区民アンケートに取り組んでいます。寄せら

れた回答や要望は議会質問や

来年度の予算編成に関する要

望など生かしていきます。東

日本大震災、原発問題、国保

料、介護保険料、地デジ、子

ども施策などです。くらしの

実態などご意見を聞かせてく

ださい。区民のみなさんのご

協力をお願いします。

区議会議員・伊藤 和彦

東
日
本
大
震
災
の
被
災
者
受
け
入

れ
の
た
め
に
中
断
し

て
い
た
都
営
住
宅
の

募
集
が
再
開
さ
れ
ま

す
。
日
本
共
産
党
は

大
島
よ
し
え
都
議
を

先
頭
に
「
空
き
戸
数

は
１
万
戸
あ
る
。
事

業
用
な
ど
を
後
回
し

に
し
て
募
集
再
開
を
」

と
繰
り
返
し
求
め
て

い
た
こ
と
が
実
り
ま

し
た
。
単
身
も
家
族

も
募
集
し
ま
す
。
詳

細
は
後
日
お
知
ら
せ

し
ま
す
。

「20万円以上の値上げ！」
「節約にも限度が」
「もういちど見直して！」

原
発
撤
退
署
名
の
ご
協
力
あ
り

が
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。

署
名
用
紙
は
伊
藤
和
彦
の
自
宅

ポ
ス
ト
な
ど
に
届
け
て
く
れ
た
人

が
３
世
帯
。
手
紙
も
添
え
て
あ
り

ま
し
た
。
「
原
発
の
廃
止
、
撤
廃
を

お
願
い
し
ま
す
。
高
濃
度
の
放
射

能
汚
染
な
ど
ポ
ッ
ト
ス
ポ
ッ
ト
を
足

立
区
で
も
、
都
に
ま
か
せ
ず
に
細

か
く
調
べ
て
区
民
に

わ
か
る
よ
う
に
知
ら

せ
て
く
だ
さ
い
。
年

配
の
人
も
大
変
で
す
が
、
こ
れ
か

ら
日
本
を
背
負
っ
て
い
く
若
い
人

の
た
め
に
も
実
現
し
て
欲
し
い
」

竹
ノ
塚
駅
で
も
署
名
を
４
人
か

ら
預
か
り
ま
し
た
。
ス
リ
ラ
ン
カ
か

ら
日
本
で
働
い
て
い
る
外
国
の
方

か
ら
は
「
私
は
家
族
で
広
島
と
長

崎
に
行
っ
て
資
料
館
を
見
て
き
ま

し
た
。
原
発
は
危
険
で
す
。
ダ
メ
で

す
。
日
本
人
は
も
っ
と
怒
ら
な
い

と
い
け
ま
せ
ん
。
が
ん
ば
っ
て
く
だ

さ
い
」と
話
し
ま
し
た
。


